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Sitzung des Integrationsbeirates am 24.10.2017 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Vorbemerkungen 
 

 

1. Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr 

2. Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 

3. Ort der Sitzung: Sitzungsraum 3 (Altbau, Raum E.80) 
Kreisverwaltung Ahrweiler 

 
 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
 
Vorsitzender: 
Herr Ali Osman Karga  

 
Mitglieder: 
Frau Maria Raveca Acker  
Frau Ana Maria De Sousa Baptista Tomé  
Herr Bayramali Er  
Frau Maria Helena Fernandes Barreto  
Frau Maria Da Conceicao Monteiro Ribeiro Da Cunha  
Herr Servet Osmani  
Herr Ingo Terschanski SPD  

 
Schriftführerin: 
Frau Elena Ritterrath  

 
Integrationsbeauftragte: 
Frau Rita Gilles Integrationsbeauftragte  

 

Entschuldigt fehlten: 
 
Mitglieder: 
Herr Erdal Altintop  
Herr Ali Dincer  
Herr Guido Ernst CDU  
Frau Alfreda Martins Medeiros Schmickler  
Herr Ali Tzinali  
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Sitzung des Integrationsbeirates am 24.10.2017 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

 Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bilanz des Multikulturellen Festes 2017 in Sinzig 

3. Erfahrungsbericht - Sprechstunde 

4. Finanzielle Unterstützung von Projekten 

5. Projekte 2018 

6. 
Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Integrationsbeirat für das 
Haushaltsjahr 2018 

7. Verschiedenes 
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Sitzung des Integrationsbeirates am 24.10.2017 

 

Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 

 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung des Beirates für Migration und Integration und 
stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Beirates 
fest. 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Beirates für Migration und Integration 
am 07.02.2017 wurden keine Einwendungen erhoben. 
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Bilanz des Multikulturellen Festes 2017 in Sinzig 
 

 

 
Der Vorsitzende stellte den Mitgliedern die finanzielle Bilanz des Multikulturellen Fes-
tes vor und zog im Rückblick eine positive Bilanz. Außerdem wies er darauf hin, dass 
die Abrechnung der Einnahmen noch offen sei. 
 
Hierzu kam ein Redebeitrag von Frau De Sousa Baptista Tomé. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter die Pläne und den aktuellen Sachstand zum Veranstal-
tungsort für das Multikulturelle Fest 2018 vor. Das Multikulturelle Fest 2018 soll dem-
nach in Ahrweiler stattfinden. 
 
Es erfolgte hierzu eine Aussprache unter den Mitgliedern. 
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Erfahrungsbericht - Sprechstunde 
 

 

 
Der Vorsitzende resümierte die bisher erfolgten Sprechstunden im Mehrgeneratio-
nenhaus 2017 und stellte weitere Möglichkeiten vor, wodurch die Kontaktaufnahme 
zwischen Hilfesuchenden und Mitgliedern des Integrationsbeirates vereinfacht wer-
den könnte. 
 
Hierzu kamen Wortmeldungen von Frau De Sousa Baptista Tomé, Frau Acker, Herr 
Er, Herr Terschanski und Herr Osmani.  
 
Die Integrationsbeauftragte Frau Gilles wies auf mögliche Gründe für die Schwierig-
keit der Etablierung der Sprechstunden hin. 
 
Nach kurzer Aussprache wurde die Sprechstunde für den Monat Dezember termi-
niert. Eine Entscheidung über die Weiterführung der Sprechstunden im Jahr 2018 soll 
in der 1. Sitzung des neuen Jahres erfolgen. 
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Finanzielle Unterstützung von Projekten 
 

 

 
Der Vorsitzende teilte mit, dass derzeit noch ein Budget für Integrationsmaßnahmen 
zur Verfügung stehe. Die finanzielle Unterstützung der im letzten Jahr beschlossenen 
Institutionen konnte, aufgrund ausstehender Rechnungen, nicht erfolgen. 
Er empfahl die finanzielle Unterstützung von folgenden Institutionen nachzuholen und 
begründete diese Überlegung: 
 

 Kindertagesstätte „Goethe“ Remagen 50,00 € 

 Kindergarten „St. Anna“ Remagen 50,00 € 
und 

 Kindergarten „Pusteblume“ Remagen/Kripp 50,00 € 
 
Außerdem schlug der Vorsitzende unter Begründung seines Vorschlags den Verein 
„Ahrweiler-Ballspiel-Club 1920 e.V.“ vor. 
 
Frau De Sousa Baptista Tomé schlug weiter die Kita Max und Moritz in Bad Boden-
dorf vor und begründete diesen Vorschlag. 
 
Weitere Wortmeldungen kamen von Herrn Er und Herrn Terschanski. Nach kurzem 
Meinungsaustausch wurde wie folgt abgestimmt: 
 
 
Beschluss: 
Der Integrationsbeirat beschloss, folgende Institutionen finanziell mit je 50,00 € zu 
unterstützen: 
 

 Kindertagesstätte „Goethe“ Remagen 

 Kindergarten „St. Anna“ Remagen 

 Kindergarten „Pusteblume“ Remagen/Kripp 
 
Sowie die Kita Max und Moritz in Bad Bodendorf mit 100,00 € und den Ahrweiler-
Ballspiel-Club 1920 e.V mit 300,00 € zu unterstützen. 
 
einstimmig beschlossen 
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Projekte 2018 
 

 

 
Der Vorsitzende stellte den aktuellen Planungsstand der Projekte 2018 kurz vor.  
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Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Integrationsbeirat für das Haus-
haltsjahr 2018 
 

 

 
Beschluss: 
Der Beirat für Migration und Integration (Integrationsbeirat) beantragte beim Kreistag 
des Landkreises Ahrweiler die Bereitstellung von Haushaltsmitteln für das Haushalts-
jahr 2018 in Höhe von  
 
 2.895,00 € unter der Buchungsstelle 11145-501900 für Sitzungsgelder und 

Fahrtkosten,  
 1.195,00 € unter der Buchungsstelle 11145-563900 für sonstige Ausgaben, 

wie Fortbildungsseminare und informelle Treffen, und 
 3.686,00 € unter der Buchungsstelle 12253-569900 für Integrationsmaßnah-

men, wie die Durchführung des Multikulturellen Festes, Förderung von Projek-
ten zur Integration von Migranten, Durchführung der Interkulturellen Woche 
etc.  

 
einstimmig beschlossen 
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Verschiedenes 
 

 

 
a) Sitzungstermin 2018 
Die Mitglieder des Integrationsbeirates favorisierten den 20.02.2018 als nächsten 
Sitzungstermin. Frau Ritterrath sicherte zu, den Februartermin abzuklären. 
 
b) Projektvorstellung Frau Tomé 
Frau De Sousa Baptista Tomé stellte ein Filmprojekt des Integrationsbeirates der 
Stadt Sinzig vor. 
Hierzu kamen Wortmeldungen von Frau Gilles und Herrn Karga. 
 
c) Tag der Demokratie in Remagen 
Herr Er verwies auf das Stattfinden des Tages der Demokratie am 18.11.2017 in 
Remagen. Die Mitglieder hielten fest, dass auch in diesem Jahr eine Teilnahme des 
Integrationsbeirates des Landkreises Ahrweiler in Form eines Standes erfolgen soll. 
 
 
Der Vorsitzende:      Die Schriftführerin 
 
 
 
Ali Osman Karga      Elena Ritterrath 
        Kreisinspektorin 
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